

La parole est à ...

Alice Debonnet-Lambert, Directrice du CIDB de 1977 à 2016

Le CIDB fête son 40^{ème} anniversaire !!

En 1976, le Ministère de l'Environnement, face au nombre croissant de plaintes de riverains concernant les nuisances sonores des infrastructures de transport, confie à l'Association Française pour l'Étude des Eaux, centre national de documentation sur l'eau, une étude de faisabilité d'un centre similaire sur les problèmes de bruit.

Des rencontres sont organisées avec tous les acteurs du domaine, laboratoires de recherche, bureaux d'études, industries, associations professionnelles... qui confirment l'opportunité de créer un Centre d'information et de documentation sur le bruit.

Le CidB est officiellement créé le 14 avril 1978 sous la forme d'une association loi de 1901. Ses membres fondateurs sont le Ministère de l'Environnement, le Ministère de l'Équipement, le Ministère de la Santé, le groupe Saint-Gobain et la société Elf Erap. Elle sera reconnue d'utilité publique en 2007.

Centre de documentation, chargé de collecter des documents sur le bruit et l'acoustique, de les analyser afin de les mettre à la disposition du plus grand nombre au travers d'un bulletin bibliographique, le CidB est rapidement devenu le point de convergence chargé de l'information de tous les acteurs de l'amélioration de l'environnement sonore (du simple citoyen au laboratoire de recherche le plus spécialisé).

Depuis sa création, le CidB œuvre sans relâche pour faire connaître dans toute la France, et au delà, les enjeux liés à la réduction des nuisances dues au bruit et à l'amélioration de la qualité de l'environnement sonore :

Du premier numéro d'Echo-Bruit, la gazette du CidB en 1982, au 153^e numéro devenu l'incontournable magazine de l'environnement sonore,

Du bulletin bibliographique à la revue Acoustique & Techniques créée en 1984 en partenariat avec la Société Française d'Acoustique,

Des Symposiums Bruit & Vibrations organisés pour le Ministère de l'Environnement jusqu'aux Assises Nationales de la Qualité de l'Environnement Sonore,

De l'Agenda du CidB à l'Annuaire des acteurs de l'environnement sonore regroupant 6 000 adresses,

Du mini site www.cidb.org jusqu'au portail d'information www.bruit.fr,

De la bibliothèque *in situ* au fonds documentaire consultable en ligne,

De l'accueil quotidien des personnes confrontées à des problèmes de bruit aux rendez vous Infobruit destinés à les conseiller en matière de travaux d'isolation acoustique..., le CidB a toujours eu cette volonté de se développer durant ces quarante dernières années.

On ajoutera à toutes ces actions emblématiques : Les nombreux guides et brochures diffusés gratuitement, les expositions thématiques et les actions et outils pédagogiques, les colloques et journées d'information techniques mais aussi le Club Décibel Villes et ses webinaires, les visites de chantier, ...

Mais avant tout, en quarante années, Le CidB a construit cet énorme réseau que Dominique Bidou, le Président actuel de l'association, a surnommé « Le Peuple du Bruit ». Il rend compte de toutes les sensibilités, de toutes les approches, depuis les sciences physiques et médicales, jusqu'aux sciences sociales, en passant par la musique, l'architecture, l'urbanisme...

C'est la collaboration entre toutes ces disciplines qui, seule, permettra d'offrir à nos concitoyens un environnement sonore de qualité préservant la santé, le bien être, le mieux vivre ensemble dans la ville, dans les quartiers, dans les logements, aussi bien qu'à l'école ou en milieu de travail.

Et maintenant...

En 2017, Le CidB est devenu le CidB (Centre d'Information sur le Bruit) et a changé de logo. Regroupée autour de Laurent Droin, son nouveau directeur, l'équipe souhaite prendre un tournant plus axé sur le numérique, en s'implantant sur les réseaux sociaux, en développant l'information en ligne grâce à son nouveau site internet et la formation via l'e-learning.

Souhaitons que cette aventure unique continue pour les 40 prochaines années!

